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                                            ATA N.005/2025 

Aos dezessete dias do mês de fevereiro do ano de 2025 (17/02/2025) às 19:15 
horas, na sala de Sessão da Câmara Municipal de Barbosa Ferraz, 
compareceram os vereadores André de Souza- Presidente, Carlos Roberto 
Lucindo, Fabricio Guilherme de Sá, Hamilton Cesar de Oliveira, Jose 
Augusto Alves Macedo, Lucas Andrade Teixeira, Luciano Soares de 
Souza, Valdecir José Moretti e Valdir Paes da Costa. Verificada a presença 
dos vereadores em Sessão Ordinária. O presidente convida o vereador 
Professor Luciano para  a leitura de um trecho bíblico, logo em seguida o 
presidente coloca em Discussão e votação a ata de nº 004/2025 que foi 
aprovada por todos. O presidente convida o primeiro secretário Valdecir 
Moretti para fazer a leitura do expediente que constou de:. Indicação de 
nº 001/2025 de autoria do vereador Professor Luciano. Indicação de nº 
002/2025 de autoria do vereador Valdecir José Moretti.  Requerimento 
de nº 008/2025 de autoria do vereador Valdecir José Moretti. Ofícios 
028/2025, 029/2025 ambos de autoria do vereador Valdecir José Moreti. 
Ofícios 026/2025 e 031/2025 ambos de autoria do vereador Carlos 
Roberto Lucindo. Oficio 027/2025, 039/2025 e 040/2025 todos de autoria 
do Professor Luciano. Oficio de nº 037/2025 de autoria do vereador 
Lucas Andrade Teixeira.  Oficio de nº 038/2025 de autoria do vereador 
Hamilton Cesar de Oliveira. Ofícios de nº 032/2025, 033/2025, 034/2025 e 
035/2025 todos de autoria do Fabricio de Sá. Oficio de nº 035/2025 de 
autoria dos vereadores professor Luciano e Lucas Andrade Teixeira. 
Mensagens de nº 003/2025, 004/2025, 005/2025, 006/2025, 007/2025, 
008/2025 e 009/2025 que encaminham os projetos de leis de nºs 003/2025, 
004/2025, 005/2025, 006/2025, 007/2025, 008/2025 e 009/2025 todos de 
autoria do Executivo Municipal. Passou-se o pronunciamento dos senhores 
vereadores com 10 minutos sem direito aparte. Faz uso da palavra o vereador 
Valdecir José Moretti. Cumprimento todos os presentes, assim como aqueles 
que nos acompanham pelas redes sociais e pelo aplicativo da Câmara. Hoje, 
venho aqui trazer dois requerimentos importantes. O primeiro diz respeito ao 
Hospital Municipal. Estamos solicitando ao Executivo informações sobre a 
retomada dos atendimentos, pois essa é uma grande preocupação da população. 
A falta de atendimento tem gerado transtornos, tanto financeiros para o 
município quanto pessoais para os cidadãos, que precisam se deslocar até 
Engenheiro Beltrão, enfrentando dificuldades para acompanhar familiares 
internados. Sabemos que pode estar faltando alguma vistoria para a reabertura, 



E:\2025\Atas\ATA N 005-Ordinária corrigir.doc 

 
Rua Mal. Floriano Peixoto, 790 – CEP 86.960-000 

CNPJ: 77.227.726/0001-96           http://www.cmbf.pr.gov.br       e-mail: camarabf@gmail.com 
Fone/(044) 3275-1236 fax(44) 3275-2241– Barbosa Ferraz - Paraná  

 

2 
 

 

 
Câmara Municipal de Barbosa Ferraz               

Estado do Paraná 
                                                               

então reforçamos a necessidade de agilizar esse processo para que os serviços 
sejam normalizados o quanto antes. O segundo requerimento trata da situação 
dos distritos, especialmente no que se refere à limpeza e manutenção. Muitas 
áreas estão abandonadas, e fica difícil cobrar dos moradores a limpeza de 
terrenos se a própria prefeitura não realiza a coleta de lixo de forma adequada. 
Também há uma demanda urgente por melhorias nas estradas e pela manutenção 
dos cemitérios dos distritos. Compreendo que estamos no início do ano e que há 
dificuldades, mas é essencial que essas questões sejam resolvidas o quanto 
antes. Reforça o compromisso de continuar dialogando e buscando soluções 
junto ao Executivo. Espero que essas reivindicações sejam atendidas o mais 
breve possível. Faz uso da palavra o vereador o vereador José Augusto Alves 
de Macedo. Cumprimenta o senhor presidente, colegas vereadores e população 
presente. Gostaria de abordar um tema de grande importância para os servidores 
públicos, especialmente os profissionais do Magistério. Nas reuniões anteriores, 
discutimos a recomposição salarial e, na data de hoje, está em pauta o projeto 
que trata da recomposição dos professores da rede municipal. Desde o início, 
defendemos que essa Casa Legislativa trabalhasse de forma harmônica e 
coerente, respeitando a complexidade de projetos que impactam tantas pessoas. 
Por isso, sugerimos que esse projeto não fosse votado de imediato, para que 
pudesse ser analisado com mais profundidade. No plano de governo do atual 
prefeito, que tenho em mãos, consta o compromisso de valorização dos 
servidores da educação, com promessas de políticas públicas para incentivo 
salarial e qualificação. No entanto, ao sairmos do campo das promessas e 
analisarmos a realidade, percebemos uma grande incoerência. A recomposição 
da inflação acumulada de 2024 ficou em 4,83%, e o reajuste do piso nacional do 
Magistério definido pelo MEC foi de 6,27%. O que esperávamos era que essa 
recomposição fosse aplicada ao piso municipal, reduzindo a necessidade de 
complementação salarial. No entanto, o projeto atual propõe um aumento de 
apenas 4,83% mais 0,50 na tabela de vencimentos, o que resulta em um ganho 
real de 5,33%. 097, complementado. Isso significa que os professores ainda não 
receberão o reajuste completo de 6,27% previsto no piso nacional. Outro ponto 
importante é que a complementação salarial atualmente só existe para os 
professores de nível 1, classe 1. Os demais profissionais do Magistério não 
recebem essa complementação. Portanto, não podemos afirmar que todos os 
professores terão um reajuste de 6,27%, pois o próprio projeto não garante isso. 
Diante disso, minha sugestão é que seja garantido o reajuste integral de 6,27% 
diretamente no piso municipal, eliminando a necessidade de complementação. 
Sabemos que há margem orçamentária para isso, pois o índice de gastos com 
pessoal permite essa adequação. Além disso, senhor presidente, logo mais 
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devem chegar a esta Casa projetos para a criação de novas secretarias 
municipais. Quero questionar: qual é o impacto financeiro dessas novas 
secretarias? Se há recursos para isso, por que não há para garantir a valorização 
dos professores? Precisamos ser coerentes. Se o discurso da gestão é o de 
valorização da educação, então essa valorização deve ser real, e não apenas em 
promessas de campanha. Por fim, agradeço a oportunidade de discutir esse tema 
e reforço a necessidade de uma solução justa para os professores. Que possamos 
seguir dialogando para garantir um reajuste digno a esses profissionais que 
desempenham um papel fundamental na formação das nossas crianças e no 
futuro do nosso município. Faz uso da palavra o vereador Fabricio de Sá, Boa 
noite, senhor presidente, senhores vereadores, e a todos que acompanham pela 
rede social. Hoje, protocolei alguns ofícios solicitando manutenção nos distritos 
de Boubônia,  Paraíso do Sul e Ourilândia, fala que essas demandas precisam de 
atenção, e estou acompanhando de perto para garantir melhorias. Além disso, 
quero compartilhar uma ótima notícia: o distrito de Bourbônia foi contemplado 
com R$ 100.000 por meio de uma emenda do deputado estadual Adriano José. 
Esse recurso, conquistado com o apoio do deputado e do governador Ratinho 
Júnior, será muito útil para a comunidade. Seguimos trabalhando para buscar 
mais investimentos para os nossos distritos e sede. Cada um de nós, dentro da 
sua área de atuação, está empenhado em trazer benefícios para a população. 
Sobre a questão do reajuste dos servidores públicos, especialmente dos 
professores do Magistério, como o vereador José Augusto mencionou, o projeto 
foi protocolado e discutido internamente. A sugestão de adiar a votação foi para 
garantir um estudo mais aprofundado, buscando a melhor solução para evitar 
desgastes como os que tivemos na gestão anterior. Nosso objetivo é garantir um 
reajuste justo, preservando os direitos dos professores, dos servidores e, 
consequentemente, garantindo um ensino de qualidade para os nossos alunos. 
Também gostaria de destacar a questão do transporte dos alunos do Colégio 
Agrícola. Recentemente fui procurado o presidente da Câmara também foi 
procurado sei que os vereadores Luciano e Lucas também estão acompanhando 
essa demanda fizeram oficio. Sugere que conversem com Fábio Caparroz, pois 
já há tratativas para viabilizar esse transporte. Essa iniciativa é fundamental para 
garantir que os estudantes tenham acesso à educação sem dificuldades de 
locomoção. Por fim, desejo a todos uma semana abençoada e reafirma seu 
compromisso de seguir trabalhando pelo bem da comunidade. Faz uso da 
palavra o vereador Valdir Paes da Costa. Cumprimenta a Mesa e todos os 
presentes, pessoas que acompanham pelas redes socias. É uma honra representar 
a população de Barbosa Ferraz. Sabemos que os desafios são grandes e as 
demandas são muitas, mas tenho certeza de que, com o tempo, conseguiremos 
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ajustar tudo, sempre buscando o melhor para a cidade. Se o povo está bem, a 
cidade prospera! Gostaria de parabenizar o presidente por não ter colocado o 
projeto de recomposição salarial em regime de urgência. Essa decisão nos 
permite estudá-lo melhor e debater a fundo, garantindo que cheguemos a um 
consenso justo para todos. Agora, quero falar sobre alguns requerimentos que 
protocolei em sessões anteriores e que a população tem me cobrado resposta. 
Obra Paralisada – Rua Rio Grande do Norte e Barão do Rio Branco. Essa obra, 
que deveria beneficiar o bairro e suas empresas, está parada há dois anos. O que 
solicitei no requerimento foi: Motivo da paralisação. Previsão para retomada. 
Cópia do contrato embora a cópia do contrato possa ser encontrada no Portal da 
Transparência, a população quer saber quando a obra será retomada e por que 
está parada há tanto tempo. São cinco meses de obras e já dois anos de 
paralisação. O bairro precisa dessa resposta, e reforço aqui meu pedido ao 
Executivo para dar uma atenção especial a essa questão. Ciclovia – 
Transparência nos Gastos e Problemas Estruturais. A ciclovia tem chamado 
atenção da população, e por isso solicitei: Valor total gasto na obra, Cópia do 
contrato Cópia da lei que denominou a ciclovia, Valor gasto na placa. O contrato 
já foi localizado, e a obra custou R$ 256.000, com garantia de um ano. Porém, já 
há trechos danificados e desbotados, o que exige ação imediata da empresa 
responsável. Outra questão foi o nome da ciclovia. O antigo gestor afirmou na 
rádio que o nome havia sido aprovado pela Câmara, mas os vereadores da 
legislatura passada negaram que esse projeto tenha tramitado. Agora, ele mudou 
o discurso e disse que houve um erro da Câmara. Isso não é verdade, e os 
servidores da Casa estão indignados com essa afirmação. Projeto de Lei – Obras 
Inacabadas. Por fim, quero destacar um projeto de minha autoria que proíbe a 
inauguração de obras inacabadas. Essa medida evita que o dinheiro público seja 
usado para fins políticos e garante que as obras sejam entregues somente quando 
estiverem finalizadas e em pleno funcionamento. Espero que essa lei seja 
aprovada hoje, pois beneficia diretamente a população. A partir de agora, 
qualquer gestor precisará concluir a obra antes de entregá-la à comunidade. Isso 
é transparência e respeito com o dinheiro público. Agradeço a todos! Que Deus 
abençoe a todos. Faz uso da palavra o vereador Carlos Roberto Lucindo. 
Cumprimenta a Mesa, Diretiva, funcionários da casa e a todos que estão 
presentes. Quero começar destacando a importância da transparência nos 
trabalhos da Câmara e parabenizar a presença do Jorge Braga, sempre 
registrando os acontecimentos. Também cumprimento os moradores do Paraíso, 
que estão aqui acompanhando a sessão. É sempre bom ver ex-vereador como o 
Sebastião Rozão participando. Relembramos tempos passados, quando 
enfrentávamos debates polêmicos e tomávamos decisões pensando na 
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população. Hoje, protocolei dois ofícios importantes, voltados para melhorias na 
nossa cidade: Academia da Terceira Idade na Vila São Paulo. A comunidade 
tem solicitado a instalação de uma academia ao ar livre e o presidente sugere 
juntamente com a academia que seja construído  um playground. Identificamos 
um espaço ideal, atrás da piscina da Avenida São Paulo. Conversou com o 
prefeito, e ele disse que, se conseguirmos a emenda, ele viabiliza a instalação. Já 
encaminhei o pedido ao Deputado Dr. Leônidas, e espero que possamos 
concretizar esse benefício para a população. Reforma das UBS do Vila do 
Roque e Santa Rita. Conversei com o secretário de saúde, que reconhece a 
necessidade de reformas nas UBS, mas a prefeitura não tem recursos livres para 
executar a reforma. Por isso, protocolei um pedido de R$ 500.000 ao meu 
deputado. Se o valor for insuficiente, a prefeitura complementa; se sobrar, será 
lucro. Nosso objetivo é proporcionar melhores condições de trabalho aos 
profissionais e um ambiente mais digno para a população que utiliza os serviços 
de saúde. Na questão dos Professores e Recomposição Salarial. Sabemos das 
dificuldades enfrentadas pelos professores. Na gestão passada, a falta de diálogo 
gerou greves. Queremos evitar esse desgaste e encontrar uma solução justa. 
Hoje, foi lida e protocolada uma proposta referente à recomposição salarial dos 
professores. O próximo passo é dialogar com todos os envolvidos: vereadores, 
professores, secretário de educação e o próprio prefeito. O prefeito já recebeu a 
proposta, e estamos aguardando uma contraproposta para avançar na 
negociação. Sugere uma reunião oficial, junto com o presidente da Câmara, para 
buscar um consenso e garantir um desfecho positivo. Ressalta que amanhã, tem 
um compromisso cedo em Campo Mourão, mas no período da tarde estará 
disponível para discutir esse tema com o prefeito. Agradece a todos que 
acompanharam a sessão e reforça a importância de trabalharem juntos para 
trazer mais benefícios para a população. Faz uso da Palavra o vereador 
Professor Luciano. Senhor Presidente, colegas vereadores, cidadãos que 
acompanham esta sessão nesta noite, especialmente os moradores de Paraíso do 
Sul e aqueles que nos assistem pelas redes sociais. O vereador apresentou uma 
indicação ao Executivo Municipal referente aos serviços de carreador em nosso 
município. Ressaltou que essa é uma questão que já possui respaldo legal em 
diversos municípios e que representa uma das maiores demandas dos 
agricultores locais. O objetivo da proposta é garantir que a safra possa ser 
escoada diretamente da propriedade, considerando que essa atividade gera 
impostos importantes para o município. Ele destacou que, embora a legislação 
impeça melhorias em propriedades particulares com recursos públicos, quando 
se trata de vias de acesso essenciais, como carreadores que levam a pontes ou 
viradores de ônibus, existe possibilidade legal de intervenção pública. Inclusive, 
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conforme ressaltou, em municípios vizinhos, esse tipo de iniciativa já foi 
implementada com sucesso. Outro ponto abordado pelo vereador foi a 
necessidade de um projeto que beneficie diretamente a agricultura familiar, 
garantindo que os pequenos produtores tenham a infraestrutura adequada para o 
desenvolvimento de suas atividades. No entanto, lembrou que essa matéria deve 
partir do Executivo, sugerindo, assim, que seja encaminhado um projeto de lei 
sobre o tema, possibilitando que seja discutido e votado na Câmara. Além disso, 
o vereador tratou de uma questão fundamental: o diálogo entre o Executivo e os 
professores. Mencionou que houve recentemente um episódio de greve que 
causou transtornos tanto para os educadores quanto para os pais e alunos. 
Defendeu que o caminho deve ser sempre o da conversa e da negociação, antes 
de qualquer decisão que impacte diretamente essa categoria. Comentou, ainda, 
sobre o projeto de lei que chegou recentemente à Câmara, tratando da 
recomposição salarial de todo o quadro de servidores municipais, incluindo os 
professores. Contudo, ao analisar o texto, observou que o ganho real para o 
magistério é mínimo, o que pode gerar insatisfação entre os profissionais da 
educação. Ressaltou também que, historicamente, esses projetos vinham 
separados, permitindo uma análise mais detalhada das necessidades específicas 
de cada grupo de servidores. Sugeriu, portanto, que essa situação seja revista 
com bom senso, lembrando que os professores têm um papel essencial e que, 
neste ano, enfrentarão desafios importantes, como provas e processos de 
qualificação, exigindo uma dedicação intensa. O vereador enfatizou que 
valorizar esses profissionais significa investir no futuro da educação do 
município. Finalizou sua fala com uma frase que resume bem o que espera da 
gestão municipal: “Administrar é fazer as coisas certas. Gestão é fazer as coisas 
certas do jeito certo.” Reiterou que este é um ano muito importante, 
principalmente para os professores, que precisarão se dedicar intensamente, e 
destacou que a recomposição salarial representa um reconhecimento ao trabalho 
dos servidores municipais. Por fim, desejou que todos possam, juntos, buscar 
sempre a melhor solução para a cidade, e encerrou com votos de uma excelente 
noite a todos. .Passou-se a Ordem do Dia. Que constou de. Discussão ao 
Projeto de Lei nº  001/2025 de autoria do vereador Valdir Paes da Costa, o 
vereador Valdir deu explanação do projeto, logo após a discussão passou- se 
a votação do projeto que foi aprovado por todos em primeira votação. 
Discussão ao Projeto de Lei nº  002/2025 de autoria do vereador Professor 
Luciano, o vereador Luciano deu explanação do projeto, logo após a 
discussão passou- se a votação do projeto que foi aprovado por todos em 
primeira votação. Discussão ao Projeto de Lei nº  003/2025 de autoria do 
vereador Fabricio de Sá, o vereador Fabricio deu explanação do projeto, 
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logo após a discussão passou- se a votação do projeto que foi aprovado por 
todos em primeira votação.     Discussão do requerimento 008/2025 de 
autoria do vereador Valdecir José Moretti,  não havendo discussão passou- 
se a votação do mesmo que foi aprovado por todos em votação única. 
Discussão do Regime de Urgência ao projeto 003/2025 de autoria do 
Executivo Municipal não havendo Discussão do regime de Urgência passou 
a votação do regime de urgência que foi aprovado por todos, após aprovado 
do regime de urgência passou- se a discussão do referido projeto o vereador 
José Augusto deu uma pequena explanação do projeto, logo após a 
discussão passou- se a votação do projeto que foi aprovado por todos em 
primeira votação. Discussão do Regime de Urgência ao projeto 004/2025 de 
autoria do Executivo Municipal não havendo Discussão do regime de 
Urgência passou a votação do regime de urgência que foi aprovado por 
todos, após aprovado do regime de urgência passou- se a discussão do 
referido projeto o vereador José Augusto deu uma pequena explanação do 
projeto, logo após a discussão passou- se a votação do projeto que foi 
aprovado por todos em primeira votação. Discussão do Regime de Urgência 
ao projeto 006/2025 de autoria do Executivo Municipal não havendo 
Discussão do regime de Urgência passou a votação do regime de urgência 
que foi aprovado por todos, após aprovado do regime de urgência passou- 
se a discussão do referido projeto o vereador José Augusto deu uma 
pequena explanação do projeto, logo após a discussão passou- se a votação 
do projeto que foi aprovado por todos em primeira votação. Discussão do 
Regime de Urgência ao projeto 008/2025 de autoria do Executivo Municipal 
não havendo Discussão do regime de Urgência passou a votação do regime 
de urgência que foi aprovado por todos, após aprovado do regime de 
urgência passou- se a discussão do referido projeto o vereador José Augusto 
deu uma pequena explanação do projeto, logo após a discussão passou- se a 
votação do projeto que foi aprovado por todos em primeira votação. Passou- 
se as explicações pessoais dos senhores vereadores com 05 minutos sem direito 
aparte. Faz uso da palavra o vereador Valdecir Moretti. Agradece a presença de 
todos nesta noite, tanto os que estão presencialmente quanto os que nos 
acompanham pelas redes sociais. Destaca a importância da participação da 
comunidade, especialmente das pessoas que vêm de regiões mais distantes, 
como Paraíso do Sul, diz saber que não é fácil, e valoriza esse esforço. Ressalta 
que esta semana, estiveram em Foz do Iguaçu, onde cobrou, junto à Secretaria 
de Infraestrutura do Governo do Estado, o andamento de uma obra já garantida 
pelo governo. A boa notícia é que ela está nos ajustes finais e logo será iniciada. 
Muito obrigado a todos que estiveram presentes! Desejo uma ótima semana a 
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todos. Faz uso da palavra o vereador Lucas Andrade Teixeira. Cumprimenta a 
Mesa e todos os presentes, pessoas que assistem pelas redes sociais. Boa noite a 
todos, tanto os que estão aqui presentes quanto os que nos acompanham pelas 
redes sociais. Frisa que no último sábado, esteve visitando as obras em 
Ourilândia, Barbosa Ferraz. Lá, encontrei o Márcio, e outros funcionários, e 
acompanhou de perto o andamento dos trabalhos. A prefeitura está trabalhando, 
melhorando a acessibilidade das pontes, e ficou muito satisfeito com o que viu. 
O que lhe chamou atenção foi a dedicação dos funcionários da prefeitura, que 
estavam trabalhando com motivação e alegria mesmo em um sábado. Parabeniza 
a todos os envolvidos por esse empenho! Aproveita para fazer um convite 
especial: nesta sexta-feira, haverá a Feira de Flores do Rotary, um evento 
tradicional e muito bonito. Estão todos convidados! Uma ótima noite e uma 
excelente semana a todos! Faz uso da palavra o vereador Hamilton Cesar de 
Oliveira. em suas considerações finais, desejou a todos um boa noite, 
agradecendo pela presença e deixando uma mensagem de cordialidade a todos 
os presentes. Faz uso da palavra o vereador José Augusto Alves de Macedo. O 
vereador em suas considerações finais, fez uma indicação verbal ao presidente 
sobre o piso salarial dos professores. Ele destacou que, embora o município 
tenha criado um "piso municipal" para a categoria, esse valor não foi 
formalizado nem aprovado pela Câmara, sendo uma decisão do antigo gestor. 
José Augusto lembrou que, com o aumento de 6,27% do piso nacional, seria 
importante que esse aumento fosse aplicado corretamente, de acordo com o 
valor real do piso, sem distorções, como a complementação de parte do 
aumento. Ele sugeriu que a recomposição do piso fosse feita de forma justa, sem 
disfarçar a aplicação do aumento, garantindo que o valor real do piso seja 
cumprido na íntegra. O vereador também se colocou à disposição para relatar 
essa sugestão de forma mais detalhada, caso necessário, e finalizou suas 
palavras desejando boa noite a todos. Faz uso da palavra o vereador Fabricio de 
Sá. O vereador iniciou sua fala agradecendo a presença dos professores, em 
especial à professora Helena, que foi sua professora no 4º ano do primário. Ele 
destacou a importância da presença de todos. Mencionou que recentemente 
foram convocadas 10 pessoas para serviços gerais, três técnicos de enfermagem, 
oito agentes comunitários de saúde e três agentes de endemias. Ele também 
informou que na semana passada foram convocados 17 professores, o que 
demonstra a continuidade do esforço para melhorar o atendimento nas diversas 
áreas da administração pública. Em relação à limpeza pública, o vereador 
mencionou que conversou com o secretário Paulo César, que revelou a 
dificuldade de ter pessoal suficiente para o trabalho, com apenas um servidor 
operando o trator. Contudo, a convocação de novos funcionários, segundo o 
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vereador, deve amenizar essa situação, trazendo mais pessoas para a equipe, o 
que já está gerando melhorias tanto na cidade quanto na área rural. Ele também 
enfatizou que, quando necessário, estará fazendo cobranças, mas sempre 
reconhecerá e elogiando quando houver avanços. Fabrício também comentou 
sobre a demanda dos professores, que já vem de algum tempo, e reafirmou seu 
compromisso em buscar uma solução para essa situação. Ele contou que 
conversou no sábado com a professora Helena, que lhe enviou um áudio de dois 
a três minutos, e afirmou que a solução virá por meio de um bom diálogo. O 
vereador acredita que, com um trabalho conjunto, essa questão será resolvida 
neste ano, demonstrando muita confiança nisso. Além disso, ele destacou que 
outras categorias também são demandas importantes, como enfermeiros, 
técnicos, auxiliares e motoristas, e que tem se empenhado bastante para resolver 
essas questões, mesmo sabendo das dificuldades. Por fim, Fabrício desejou a 
todos uma semana abençoada, reafirmando seu compromisso com a melhoria de 
Barbosa Ferraz. Faz uso da palavra o vereador Valdir Paes da Costa. O 
vereador em suas considerações finais, compartilhou uma conversa recente com 
o prefeito sobre o plano de desenvolvimento industrial do município. Ele 
destacou o interesse do prefeito em avançar com o projeto e a preocupação com 
a geração de emprego e renda, uma bandeira que ele sempre levantou, desde o 
início de sua trajetória política. Ele também mencionou que, ao longo de sua 
carreira, tem buscado apoiar o desenvolvimento econômico local, incluindo a 
oferta de cursos de qualificação profissional. Além disso, o vereador falou sobre 
demandas que já recebeu de empresários, especialmente sobre a questão do 
estacionamento no centro da cidade. Valdir sugeriu que os empresários se 
reunissem com a Comissão de Desenvolvimento Econômico (CDE) para discutir 
soluções, uma vez que a falta de vagas de estacionamento tem afetado tanto os 
clientes quanto os comerciantes. Ele se colocou à disposição para mediar essa 
discussão e encontrar uma solução para o problema, acreditando que em breve o 
tema será debatido na Câmara Municipal. Valdir concluiu suas palavras 
agradecendo a todos os vereadores, à sua família e, principalmente, a Deus, pela 
oportunidade de continuar seu trabalho no legislativo municipal. Faz uso da 
palavra o vereador Carlos Roberto Lucindo. Parabeniza o senhor presidente 
pela condução dos trabalhos, funcionários desta Casa, às pessoas que estão 
assistindo pelas redes sociais e às que estão aqui presentes: diz que se faça esse 
encontro de forma harmônica, entre as professoras, o prefeito, os vereadores — 
quem quiser estar presente, fique à vontade. O importante é darmos uma 
resposta a essa proposta que vem do Executivo. Vamos fazer de tudo para 
termos essa união. Diz ao ex Vereador Sebastião Rosão que volte sempre a esta 
Casa! Que Deus abençoe a nossa semana, que ela seja maravilhosa para todos. 
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Faz uso da palavra o vereador Professor Luciano. O vereador Professor 
Luciano sempre destaca a importância da participação popular nas reuniões da 
Câmara. Ele costuma dizer que é muito importante que as pessoas compareçam 
presencialmente às sessões. Embora muitos acompanhem pela internet, para os 
vereadores é muito gratificante quando a casa está cheia. Segundo o vereador 
Professor Luciano, cada vereador tem seu estilo, sua maneira de atuar, e todos 
estão ali porque a democracia assim os colocou. Ele afirma ter o seu próprio 
estilo de trabalho e, frequentemente, ouve comentários de que o salário de 
vereador é muito alto. No entanto, o vereador Professor Luciano não 
compartilha dessa opinião, pois acredita que faz jus ao salário que recebe, tanto 
em sua profissão de professor quanto na sua função pública como vereador. Ele 
ressalta que o vereador se esforça e trabalha, e, pelo menos em sua atuação, tem 
consciência de que conhecimento não é algo que "cai do céu". O vereador 
Professor Luciano compara a atuação parlamentar ao trabalho de um médico, 
que muitos admiram, mas nem sempre compreendem a dedicação envolvida. Ele 
afirma que, assim como na medicina, o trabalho legislativo exige horas de 
estudo, leitura e dedicação. Por isso, busca sempre legislar de maneira 
produtiva, como fez desde o seu primeiro mandato. Ele destaca que seus votos 
na Câmara sempre foram pautados pela coerência e pelo compromisso com 
soluções sensatas para os problemas da cidade. O vereador Professor Luciano 
lembra que já atuou tanto como oposição quanto como situação, mas, 
atualmente, se considera acima dessas classificações. Ele se define como uma 
pessoa que busca, acima de tudo, o entendimento e o bem da sua cidade. O 
vereador Professor Luciano afirma com convicção que, não importa quem seja o 
prefeito, ele continuará buscando recursos junto aos deputados que representa. 
Destaca que, independentemente de quem esteja no comando do Executivo, 
sempre buscará equiparar as forças para corrigir eventuais falhas ou covardias 
que possam ocorrer dentro do município. Ele costuma dizer que, para que todos 
reflitam e voltem para casa com uma meditação a ser feita, é preciso 
compreender que essa visão vem de sua formação como professor: a diferença 
entre países desenvolvidos e subdesenvolvidos está na forma como tratam a 
educação. Conforme ressalta o vereador Professor Luciano, nos países 
desenvolvidos fala-se em “investimento em educação”; já nos subdesenvolvidos, 
falam em “gasto com a educação”. Para ele, essa simples diferença é o que 
determina se um país será desenvolvido ou não. O vereador Professor Luciano 
reforça que todos devem meditar sobre isso, e olhar a educação como um 
investimento essencial, jamais como um gasto. Ele lembra com respeito de pais 
e mães que, mesmo tirando leite, tratando de porcos, dando aulas ou realizando 
outras atividades, bancaram com muito sacrifício a educação dos filhos, que 
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hoje colhem os frutos desse esforço. Assim, ele enfatiza mais uma vez: educação 
não é gasto, é investimento. E expressa a esperança de que todos no município 
compreendam e pratiquem esse entendimento. Ao finalizar suas considerações, 
o vereador Professor Luciano agradece primeiramente a Deus, à sua família, às 
pessoas que acompanham as sessões pela internet e a todos que estavam 
presentes. Parabeniza cada um pela participação, desejando que todos voltem 
sempre e que Deus abençoe a todos, com votos de uma semana muito produtiva. 
.O presidente André de Souza, Agradece primeiramente a Deus e também às 
pessoas que estão presentes. Diz ficar feliz em a casa cheia, isso é muito 
importante para o município. Frisa que alguns projetos são mais calorosos, 
outros menos, mas o embate é saudável e que podem ter certeza que é algo para 
bem comum de todos. Quero desejar uma boa semana e que Deus abençoe a 
vida de cada um de vocês. Nada mais havendo a ser tratado declara encerrada a 
presente sessão do dia 17/02/2025.  Eu, Sirley Montilia de Sá, Técnica de 
Administração Legislativa, lavrei a presente ata que será assinada por mim e por 
todos os vereadores. 


